

るけれども、検察官と申しますものは、証拠と情状を十分に調べまして、起訴事件を起訴にするか、不起訴にするかということを決定するのが職分でありますから、示談に関與するということは、これは最も避けべきことであると思います。但し場合によりまして、示談ができれば起訴を猶予してやれるというような場合はなきにしもあらずでありますけれども、かような場合でありますても苟くも示談を強制するというような疑いを受けるようなことは、最も慎むべきことであらうと考えております。これらの点についてまして、よく今後もいろいろな事件について問題が起り得るでありますから、さような過ちがないように十分注意をいたしたいと思います。又今お話をこの事件につきましては、よく取調べまして間違いないようにないたいと、こう考えております。

度でござります。その後も大体こういうふうな連用状況になつておるときをきますので、第二項はそれ程一般的に申しますると、濫用されていふといふことはいえないのではないかというふうに考えておるのであります。

昨日止申書を拜見いたしまして、尙ほ事件が、事件はいわゆるとり混み詐欺とうような種類の事件でございまして、検査には相当これは暇のかかる複雑な事件であります。これについて二十日間の勾留を受けておるのであります。が、その間に検事の取調べは二、三回ありましたが、本人の方としては甚だ待ち遠しく思つたことのように申します。ただこの種の事件は、本人だけを調べているわけには行きません。勾留と同時に中野警察署の方に指揮いたしまして、被害者その他の関係人なんかをどん／＼調べさせておつらうのであります。実際に記録を持って私の方のところに主任検事が参つたのでありますけれども、一日置き、二日置きといふように追送記録が参つております。そういつたようなものや、或いは証拠に取りました帳簿などといつたようなものを点検いたしまして、検査でおつたのであります。決して無意味に勾留しておつたというわけではないうであります。

訴しておりますのは全部ではございませんけれども、示談は債権者全員を表してやるというようなことになつてあります。ただ本件はも少し手際よく調べることができますなかつたか、特に社長の桜井といふ人と、「社長の石野との間に仲間割れができるましても、事件が甚だ複雑なものになつておりますものでありますから、逮捕の時期でありますとか、それから仮に逮捕してから捜査にしましても、もつと手際よく調べることができますじやなかつたか」というような問題は残つゝ思います。実情を見て見ても、東京の地方検察庁が大麥令事務などが幅広く調査しておりますのでありますから、まだ若い人でありますけれども、この事件を調べて傍ら、毎日三十人ぐらいの人を調べておつたようです。別の事件がありますて……。そういうようなところにもいろいろ事務局の無理があつたと思います。その手際の点を余り責めることはできない。結論検察官の組織といふものをだん／＼に整理いたしまして、全体としてかゝる不満をできただけなくするといふうに持つて参りたいというように考えております。

申上げるまでもなく、国民の総意の下できました日本国憲法、及びそれに基いててきておりまする政府を非合法の圧力を以て破壊するというような行為は許されない行為だと存じまするし、殊に国民の信託によつて國政に当る公務員がさようなことをすることは許されないと存ずるのであります。保護司審査によりまする保護司は、國家公務員法の適用はない。併しながら、法令により公務に従事する一種特別職のようなる公務員であふと存じますので、かような一種の公務員がさような政党又は団体を結成し、又は加入することを望ましくないといふうに考えまして、かような規定を考えた次第でござります。尙、その認定といふことにつきましては、かように該当いたしますると、第十二條にござりまするよう、委嘱権者でござりまする中央委員会の委員長がこれを解嘱するということになりますのでございまして、結局この法律の運用の範圍においてこれを認定する者は中央委員会の委員長であると存ずるのであります。勿論かような非常にむずかしい認定問題でございまするので、解嘱に当りましては、当該保護司に解嘱の理由を説明し、且つ十分の弁明を聽くよにいたし、万全を期するよう考へて規定してございました。

議、政策、綱領を全部掲げておつて、そういうようなことの主義、綱領を掲げる政党といふものはおよそ想像できないのじやないか。そのようなものがいる。そういうものは今後もあり得ないと考えるが、それは実質面を指すのか、それは形式面のみを掲げておるのかといふような趣旨の御質問になつたよう思います。その点を……。

○政府委員(齋藤三郎君) 主張する政党が勿論現在はないものと私は考えます。ただ主張するということは必ずしも政党綱領に掲げるということだけではなくして、実際の行動その他、全般の活動全体から見て認定されるので、将来全然ないということはないかと、かように考えます。

○委員長(伊藤修君) ではその綱領に

なくともその活動においてそういう実質的なものが現れて参るならば、そ

うものはこの通りということになる

わけですね。

○政府委員(齋藤三郎君) 只今の御意見の通りに考えます。

○政府委員(伊藤修君) 宮城さん何か

お話を聞きましたが、お話をされた方は二人でございましたが、二人とも少年

を担当しておられまして、非常に御熱

心のように承つて参りました。少年の問題を担当して頂く保護委員の方に、

○宮城タマヨ君 齋藤局長が見えてお

りますから、ちよとお伺いいたしま

すが、現在この今度保護司となりまし

たのでございまが、その保護司の中

で全国を通じまして、女の保護司と男

の保護司との割合がお分りになつてお

りますようが、大体でよろしくうござ

います。

○政府委員(伊藤修君) 只今数字を

持つておりますが、成人、大人の御話をお伺いする現在の保護委員さんは少ないと存じます。併し少

年の方を担当しております保

護委員さんは相当あるようござい

ます。名古屋におきましては、女の保護委員さんだけの会があるというこ

とも聞いておりまして、確たる数字は現

在持ち合しておりませんが、これは直

ぐ調べると分りますので、又調べまし

て申上げたいと存じます。

○宮城タマヨ君 大体どのくらいの割

合に女人の人を入れようというような御

案はございませんでございますか。

○政府委員(齋藤三郎君) 現在何割を

こういう御婦人にお願いするというこ

とまでは考えておりませんが、少年閨

護委員の常務委員の会合がございまし

てそれに参りましたが、三十名ぐらい

の常務委員の方がお集りのときには、一

割、四名ぐらいいらっしゃいました。

お話を聞きましたと、お話をされた方は

二人でございましたが、二人とも少年

を担当しておられまして、非常に御熱

心のように承つて参りました。少年の問題を担当して頂く保護委員の方に、

○宮城タマヨ君 齋藤局長が見えてお

りますから、ちよとお伺いいたしま

すが、現在この今度保護司となりまし

たのでございまが、その保護司の中

で全国を通じまして、女の保護司と男

の保護司との割合がお分りになつてお

りますようが、大体でよろしくうござ

います。

○政府委員(伊藤修君) 只今数字を

持つておりますが、成人、大人の御話をお伺いする現在の保護委員さんは少ないと存じます。併し少

年の方を担当しております保

護委員さんは相当あるようござい

ます。名古屋におきましては、女の保護委員さんだけの会があるというこ

とも聞いておりまして、確たる数字は現

在持ち合しておりませんが、これは直

ぐ調べると分りますので、又調べまし

て申上げたいと存じます。

○宮城タマヨ君 地方を歩いて見ます

と、まあ全体でもございませんけれど

も、女の保護司の方は熱心で、そろし

てそのお話を大抵保護観察についての

いろ／＼の研究、それから苦心談が多

い。そうして第六條の三項で、認可を

受けないで更生保護事業を営むもの

が、その事業に関して當利を図つたり

若しくは対象者の処分について不當の行為をしたときは、中央委員会がその

ものに対して、その當んでおる更生保護事業を営むことを制限し、又は停止

を命ずることができる。そしてその制限をしたり停止を命じまして、それ

の言ふことを肯かんと更にその事業を続けた。結局その制限が停止の命令に違反したという場合に初めて罰則がかかるように規定してござります。

○委員長(伊藤修君) その不當の概念は。

○政府委員(齋藤三郎君) 結局無免許

でやることだけでは、別に罰則その他

のことはございませんで、認可なしで

やつて、実質的に不当の行為があつた

ときに始めて制限、停止を命ずる。

○委員長(伊藤修君) その不當といふ概念は……。

○政府委員(齋藤三郎君) これは當利

を図り、或いは不當の待遇といふこと

でございまして、結局常識で判断する

か。どちらが今一体基本的な概念ですか。

○政府委員(齋藤三郎君) 更生緊急保

護法によります更生保護会は、第五條

におきまして、認可を得て初めて本法

の適用を受ける。そうしてそれは委託

された場合に費用を国費で出す。かよ

うに構成いたしております。

○委員長(伊藤修君) 認可のないもの

はこの更生保護事業と言わないのですね。

○政府委員(齋藤三郎君) 認可のない

勿論罰則をつけることは不当かと思ひ

ますが、こういう美名の下でやるとい

うことは望ましくないといふような考

え方で現行の司法保護事業法においても同様に規定いたしております。その

考え方を踏襲いたしたといいますか、や

りその考えがよからうといふ考え方

で、認可なしでやるだけなしに、認

可をして更に実質的に不当の行為をし

たという場合に制限、停止の命令をか

けます。

○委員長(伊藤修君) 十一條の建前か

らいつてその不當のことが入るのです

が、ただ不當なことがあつたら制限を

する、その制限に従わないといふこと

だけでこの罰則が成立するのじやない

のですか。あなたの御説明のようにな

ら、まだ不當なことがあつたら制限を

します。

○委員長(伊藤修君) その不當といふ概念は……。

○政府委員(齋藤三郎君) これが當利

を図り、或いは不當の待遇といふこと

でございまして、結局常識で判断する

か。どちらが今一体基本的な概念ですか。

○政府委員(齋藤三郎君) 第九條第三

項に規定する制限命令に違反したこと

でございまするから、制限命令に違反

すれば直ちに罰則の適用を受けるわけ

であります。が、結果的には結局不当

の行為がなければ制限をし停止もいた

しませんので、御説明申上げたのは少

し行過ぎたように申上げたように思

いますが、お説の通りであります。

○委員長(伊藤修君) 将来はこういう

免許のないこの種事業団体といふもの

のできることを望むのですか。そういう

ものは默認して行くということですか。

○御方針は。又そういうものに対する

ところの何らかの手当規定を置くと

いうお考えもないですか。

○政府委員(池田浩三郎君) これは、こ

ういう仕事の実情実態を申上げま

すと、よく分つて参ると思いますが、こう

いぢ仕事は初めから、この法律に保護会といったよながつちりした組織を作つてから始めようといふのは、これは準備の非常に整つた場合でございまして、多くの事例を見ますと、篤志家が、或いは集団が、或いは外の社会事業がその一部門として二、三人の人の面倒を見ている。そして段々やつて行つて非常に巧く行くようになつたら、これを保護組織に一つ組もうといふ段階にあるわけです。この法律はそういういた更生保護組織が沢山できて来る、そうして健全に癡達して行くといふことをこの法律全体が望んでおりますが、今申しましたような段階のものを、これを認可を受けていないから、そういう仕事はいけませんとこう言つて止めてしましますと、結局将来は立派なものに育つて行く更生保護会の芽を摘んでしまふといったことになりますので、健全な芽はやはりこれを黙認というよな形になる。法律の上はとにかくこういう状態を許されると、いう形を置いてそれを育てて行こう。併しその芽が不健全な、結局不当な行為とか、當利を圖るといったよな事実がござりますと、そいつたよな不健全な要素が出て来たときには摘み取らうといふよな考え方から、こういう段階を設けたわけでございます。

九十三、組合が四十九、個人經營が二十九という形になつております。財團法人が一番過半数を占めております。

○委員長(伊藤修君) 個人經營は割合少ない……。

○政府委員(池田浩三君) そうでないがります。

○委員長(伊藤修君) この予算はどのぐら、お組みになつておりますか。

○政府委員(池田浩三君) 更生緊急保護法関係につきましては、団体の補助金、これが九百二十四万円、それから委託費千四百十一万二千ござりますが、この外にこの厚生保護会關係の監督事務に要します役所の費用も、入件費、設備費、調度費、文具など若干ございまして、その合計は約一千六百万、これくらいな予算でございます。予算としてはこれは一年分としては非常に少いのですが、

○委員長(伊藤修君) 二千六百万のうちで実際に被保護者の方に賄われる、使われるというものはどのくらいになりますか。

○政府委員(池田浩三君) 委託費千四百万。

○委員長(伊藤修君) それだけですか。

○政府委員(池田浩三君) それと補助金の九百二十四万円。

○委員長(伊藤修君) 二千万円ばかりですね。僅かなものですね。

○政府委員(池田浩三君) このうち委託の方はこれで足りないので、まあ、この條文の費用支給の十二條の一項の關係のうちの費用のところでございまして、費用は國の支弁といたしております。

まして、一応事務費の形を取つますので、又実績を見まして次へをしよう、こういう心組みです。

○委員長(伊藤修君) この法案と、厚生保護を受ける期間は身 束を解かれて後六ヶ月以内となるのですが、委託を受けて本人 した地方公共団体又は更生保護を必 ケ月を経過した後は尙保護を必 めるときでもこれを退去せしめばならない。又犯罪者予防更生 四十條によつて收容した場合の どうですか、そういう場合は。

○政府委員(齊藤三郎君) 昭和 年度の統計で大麥古いのでござ が、その一年間に收容して解除 の数が四千六百何十人という數 ております。その統計によりま その八四%は六ヶ月未満といふ なつております。それから六ヶ月 う期間を置きましたのは、この 保護といふのは、まあ一様に行 けばいけない、それで満期釈放 訴猶予という者は、罪を犯し、 よ、満期の場合は責任を全部果 である。それから訴猶予の場 事の嫌疑だけであるから、かよ を犯罪者としていつまで通する のは面白くない。それで一番保 要があり、それから再犯の率 ましても六ヶ月未満というのが 多うございます。それで大体大 度は刑事政策的な面も加味して 法で一般の人と同じように保護を行こう、こういうよだんな考え方であります。それで只今御申 たのであります。それで只今御申 六ヶ月以上になつた場合に退去

本邦は、生産の促進と貿易の更なる活性化を目的として、法規が設けられておりま
す。この法律は、保護主義的立場から、輸入品に対する競争力を高めることを目的とし
て、輸入税や輸出税などの課税制度を整備しています。

人がどうして非置いておいても、それが國家が法律外に任せきりで重く見て、月経つたら保険法で一つ一題の問題を抱えさせないのですから、残る監察をやらなければなりません。これが委員長の意見であります。

（藤原三郎君） 本来ならば、もう残刑と
刑期間は十日であります。しかし、それといふわけ
も必要に応じません。そこで、もう少し行くこと
も行かねばなりません。それで、どうぞお出で
下さい。（藤原三郎君） そんれ、お出で下さい。
（修君） そんれ、お出で下さい。

月といふ間隔をなす。この間の保育は、主に家庭で行なわれるが、そのうえ、政府委員会よりはるかに多くの機関の手によるところである。

(君) それは法文の趣か。
（第十五條） これは犯罪か。
（君） はあ。
（第十五條） されど、これは、犯罪者との違ひはどういふ。犯罪者予防更生の救護ということをおります。
（君） 我々は殆んど變りはない、そのない者に痛苦だけがござりますし、全場合は、國費で衣病氣の場合は医者やるといふ場合も、或いは國へ帰るなどという場合にいた形で、いろいろ殆んど変らないの。
（君） そうぢゃねえ。
（君） 厚生保護事業等の事項の規定は、大會の委員長の諮問によるのですが、併し第十五條の規定に於ける機関の「ことくも」の範囲は、機関機関のことくも

解せられるのですが、性格というかどちらが一休詮問機関であるのかそのことをはつきりしておいて頂きたい。

○政府委員(齋藤三郎君) 十一條の中央委員会の委員長の詮問に応じて云々と書いてございますが、これは厚生保

護事業審議会の主たる性格が、主たる

目的が、中央委員会の委員長の詮問機関とすることございまして、付け足りとしまして法務総裁が場合によつて

そういうお尋ねのようなこともあると

考えております。

○委員長(伊藤修君) 法務総裁からもできるわけですね、その詮問機関は。

○政府委員(齋藤三郎君) できる場合があるわけであります。

○委員長(伊藤修君) 直接ですね。

○政府委員(齋藤三郎君) そうです。

○委員長(伊藤修君) その詮問機関の性格とか、組織とか、委員の構成とかいうものはどう、いろいろお考えになつておられますか。

○政府委員(齋藤三郎君) 広く関係のある各方面の権威者の御意見を伺うと

いうつもりでございまして、現在中央委員会で試み的いろいろ研究いたし

ております案によりますと、会長が

○政府委員(齋藤三郎君) 何名くらいですか。

○政府委員(齋藤三郎君) 全部で十五名でございます。十五名中七名が役所

で八名が民間です。

○委員長(伊藤修君) 民間に中に弁護士が三人入るわけですね、三名見ていますか、一名ですか。

○政府委員(齋藤三郎君) そこまでは

聞いておりません。

○委員長(伊藤修君) 東京は三名見な

いというところですね。これは先

日お尋ねになつたかもしれないが、従

来の保護司といふものと一通り換え

るわけですか。

○政府委員(齋藤三郎君) その通りでござります。経過規定が置いてございませんので、この法律施行と同時に、旧來の司法保護は一遍自然解雇になります。そしてすぐに委嘱しなければならん、かように考えております。

○委員長(伊藤修君) 新しい法律に基く司法保護委員の選考委員会にかけ

て、それによつて決定するわけです

ます。それについて……。

○宮城タマヨ君 分りました。

○岡部常君 更生緊急保護法案第十條

の「地方公共団体」というのはどうい

うことを予想しておるのでございま

すが、大体決まっておりますか、又厚生省などの了解は得ておられるのでしょ

うか、それについて……。

○政府委員(池田浩三君) この十條に

「地方公共団体は、更生保護事業を営むことができる。」こういうふうな

建前をつてあるだけのことござい

まして、現在のところまだこの都府

県、どこの市にこれをやつて行こうと

いうようなところまでは具体化してお

りません。実はこの問題は、これは地

方公共団体が自治法によります自治

権の一つの作用として、こういつた仕

事も当然していいことだらうと思う

が、そういう場合は国が直接やろ

う制度をとつております。この法律に

よりますと、三條によりまして更生保

護は一應國の責任でやるのだとしてお

りますけれども、更生保護の内容によ

つては、言い換えますと、これは收容

を伴なう更生保護の場合でございます

が、それがいつの場合には国が直接や

うと思つても、現在國立の更生保護施

設といふのを持ちませんので、将来

或いはできて来るかも知れませんが、

現在持つておりませんので、そいつ

た場合にはこれを委託するという制度

が、それが又最高裁判所におきまして、事

件が従つて殖えつてあるといふことに

なります。それで最高裁判所の事件と

これが又最高裁判所におきまして、事

件が従つて殖えつてあるといふことに

ておると考えておりまして、ここに復やつて頂ける建前を踏んでおるわけであります。こういう含みだけのことな

ります。

○政府委員(齋藤三郎君) それでは自然に発生する

のをお待ちになるよう考へてござい

ますけれども、或いは又更に、何か新

しいそういう目的に適う団体ができる

ことがあります。

○委員長(伊藤修君) 別に両案に対す

る御質問ありませんですか。どうぞ、

よろしくごぞいますか……。それでは

有難うございました。

○委員長(伊藤修君) 民事訴訟事件の全

上の事情をお述べ願いたいと存じま

す。

○説明員(間根小郷君) 訴訟事件の全

般的な最高裁判所におきます概況を

申上げますと、太体これは最高裁判所

のみならず、全般のことから一応申上

げた方がお分り易いかと思ひますので

申上げますと、太体昭和十四年、戦前

におきます全国の民事訴訟事件が約

八十万件近くでございました。それが

戦時中になりまして、三十万件に激減

しております。それが又戦後平和時

代になりまして、六七十万件に更に殖

えつつあるといふ情勢でありますので

ございました。

これが又最高裁判所におきまして、事

件が従つて殖えつてあるといふことに

なります。それで最高裁判所の事件と

○委員長(伊藤修君) この施行期日は勿論四月一日からとなつております。政府の日からというのでよろしい

のですね。政府の御意見なり一つ伺いたい。

○政府委員(齋藤三郎君) さようでござ

ります。

○委員長(伊藤修君) 別に両案に対す

る御質問ありませんですか。どうぞ、

よろしくごぞいますか……。それでは

有難うございました。

○委員長(伊藤修君) 別に両案に対す

る御質問ありませんですか。どうぞ、

よろしくごぞいますか……。それでは

有難うございました。

○委員長(伊藤修君) 別に両案に対す

る御質問ありませんですか。どうぞ、

よろしくごぞいますか……。それでは

有難うございました。

○説明員(間根小郷君) 訴訟事件の全

般的な最高裁判所におきます概況を

申上げますと、太体これは最高裁判所

のみならず、全般のことから一応申上

げた方がお分り易いかと思ひますので

申上げますと、太体昭和十四年、戦前

におきます全国の民事訴訟事件が約

八十万件近くでございました。それが

戦時中になりまして、三十万件に激減

しております。それが又戦後平和時

代になりまして、六七十万件に更に殖

えつつあるといふ情勢でありますので

ございました。

これが又最高裁判所におきまして、事

件が従つて殖えつてあるといふことに

なります。それで最高裁判所の事件と

これが又最高裁判所におきまして、事

件が従つて殖えつてあるといふことに

は、非常に繊細なわけでございまして、身体の方にも影響があるくらいでございます。そして内訳を申しますと大体刑事が三千五百件、民事が二三百五十余件、これは一年の既裁判件数でござります。そういたしまして、未裁事件はどうなりますかと申しますと、約千九百件ございます。これは昨年末の未裁事件でございます。そういたしまして刑事の方が千五百件、民事の方が大体四百件近くございます。刑事の方は古い刑事訴訟法時代の事件が大部分でございまして、これが今後増加するよりも、減りつつあるという情勢でござります。民事の方はどうなりますかと申しますと、先程申上げました戦後の民事事件の増加の趨勢と照し合しまして、段々減えつつあります。従つてどうしても民事の上告事件といふものがこれから減えるということを考えますと、何とか民事の上告事件の調整をしなくてはならんというわけでございまして、その方法が何とか早急に講ぜられなければ、最高裁判所の事件が負担過重になりますて、国民の権利保護が全うされないということになるらかと思うわけでございます。大体民事の事件の概況は以上の通りでございます。

ござりますと思ひますが、それを簡単
に要約して申上げますと、現在最高裁
判所の司法行政事務は簡単に申します
と、ルールを制定する仕事と、それか
ら一般の司法行政権これは人事、經
理、裁判所の仕事をするにつきまして
の人的、物的の用意をするといつた底
い意味の司法行政権、この二通りござ
いまして、それをどういうことで賄つ
て行くかと申しますと、裁判官会議で
合議体で決定するわけでござります。
それで合議体で決定いたしましたが、そ
の下に事務総局といふような行政機
構、ピラミッド型の組織体でございま
して、ここに事務総長、各局長、課長以
下相当な機構を持つております。そう
してピラミッド型の組織体でございま
すので、いわゆる行政機構として只今
申上げました司法行政事務の準備をい
たしまして、準備ができ上りますと、
それを裁判官会議に提案いたしまし
て、裁判官会議で決定するわけでござ
います。この裁判官会議を経ていなし
ます仕事が相当多いのではないかとい
う御疑問があろうかと思ひますけれど
も、これは実際を申上げますと、一週
間に一度しか裁判官会議は開かれない
というのが原則でございまして、隨時
その外に要求のある場合には開ける、
大体におきまして一週間に一度、而も
その開かれました一日の中にも裁判官
会議を開かれております時間申しま
しても平均三時間前後にしか亘らない
わけでございまして、結局一般の方々
がお考えになつておりますよりは、
司法行政事務に費す時間というのは極
く少ないのでございまして、その他他
は先程申上げました、いわゆる訴訟事
件の処理に忙殺されておるわけでござ

います。従つて裁判所の訴訟事件の処理と申しますと、結局合議と判決を書くこと、この二つの事務で殆んど最高裁判所裁判官の大部分の仕事はそれに費されておるわけでございます。それで司法行政事務につきましても、或いは忙しい場合には、これを特に裁判官のうちの或る少數の方に委任するという方法も取られておりまして、例えば人事の問題などにつきまして、特に入事委員を設けまして、そのため幾分はその方々、委員になられた方々が時間を使うということがござりますが、大体のところは、事務総局で案を作りまして、それを採用するかどうかというだけの決定をするということでござります。

大体以上でございます。

○委員長(伊藤修君) 何か他の法案について御質問ありませんですか。では本日はこれを以て散会することにいたします。

午後零時二分散会

出席者は左の通り。

委員長 伊藤 修君

理事 鬼丸 義齋君

岡部 常君

宮城タマヨ君

委員 鈴木 安孝君

深川タマエ君

殖田 俊吉君

松村眞一郎君

国務大臣 檢事(検務局長) 高橋 一郎君

政府委員 法務総裁 檢事

檢事(中央更生
保護委員會事務局長) 檢事(中央更生
保護委員會事務局長) 少年部長) 說明員
最高裁判所長官 理者(事務總局) 関根 小郷君
家庭裁判所両支部設置の請願(第一八七〇号)
一、商法中一部改正に関する陳情
(第三二七号)
一、外国人政治活動禁止法制定に関する陳情(第三三二号)
四月十四日本委員会に左の事件を付託された。
一、武藏野市東京地方裁判所、東京家庭裁判所両支部設置の請願
十一日受理
第一八七〇号 昭和二十五年三月三
武藏野市に東京地方裁判所、東京家庭裁判所両支部設置の請願
詰願者 東京都武藏野市長 荒井源吉
紹介議員 黒川 武雄君
武藏野市を中心とするその周辺一帯は、新興都市として発展したため、人口は急激に増加し、諸種の官公庁が集中整備されている。しかし同地方における裁判所の位置は、八王子が三多摩の中心都市であつた時代の配置であつて、その後一変した同地方の情勢により、現在の地方裁判所八王子支部の位置は、同地方住民に多大の不便を與えているから、武藏野市に東京地方裁判所支部および東京家庭裁判所支部を設置せられたいとの請願。

第三二七号 昭和二十五年四月一日
商法中一部改正に関する陳情
陳 情 者 川上ル京都商工金銀所
会頭 中野種一郎
現在国会に提出審議中の商法一部改正案は、昨年九月発表の同案要綱に比し、いちじるしく合理的となつたが、株主の権利の強化制限規定の新設その他の点に幾分行過ぎの点が見られるから、(一)定款作製に当つての記載事項、(二)創立総会および株主総会の特別決議、(三)株主譲渡制限禁止條項の削除等必要條項の改正を國に求めたいとの陳情。

第三三三二号 昭和二十五年四月一日
受理
外国人政治活動禁止法制定に関する陳情
陳 情 者 東京都港区海岸通り二
ノ六 橋口良秋
終戦後惡質朝鮮人の犯罪が全国各地に発生しているが、彼等は戦争中日本人に虐待されたと誤信しているため、その犯罪は暴虐を極め、一部においては治安の攪乱を目的としているものさえあり、その処理に要する費用はばく大量に上っている。かかるにわが国の食糧事情は、輸入によつて最低配給量を維持しているのであるから、平和文化国家建設に逆行するような惡質外国人は本国に送還するとともに、外国人の政治活動を禁止する法律を制定せらるべきとの陳情。